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市场永远是正确的
! ! ! !还有两个月，也就是 !"多个
交易日，今年的股市就要收盘了，
临近年底，看看盘面，大家都觉得
有点茫然，涨起来厉害，跌起来也
利索，多空双方的观点有点极端。
但仔细分析，多空双方的观点基本
上与各自的处境有关，手中仓位轻
的甚至于已经结账走路的人将市
场看得很空，而手中还大量拿着货
的人，还在不遗余力地唱多，这种
状态一句话归纳，那就是：股市中
人都是屁股指挥脑袋。
当下市场也有点茫然，今年最

给力的股票是创业板、中小板、自
贸概念股、重组股，现在这些股票
都开始回调，回调的原因不外乎巨

大的获利盘到了年底止盈结账，盘
面上也出现了这些个股和板块且
战且退的走势，尽管这些个股和板
块在未来还有不少题材可做，但今
年还仅剩 !"多个交易日，这些热点
基本上还是以退潮为主。问题是能
接替这些热点的题材是什么？现在
还没发现，于是大盘和个股炒作的
退潮也在所难免。现在市场中议论
最多也期盼最多的无非是如下几个
话题：第一是优先股，要推出优先股
最重要的是推出规则，《证券法》规
定中没有优先股，但又规定国务院
有新规定除外，由国务院出实施细
则是推出优先股的前提条件，所以
从时间上看今年推出优先股已经没

有可能。另外，对优先股的理解现在
也是莫衷一是，最后以什么版本以
什么方式推出优先股，推出后对市
场将产生什么影响，现在都不得而
知，尽管 #"多年前深发展、万科等
公司发行过优先股，而后又“规范”
成普通股，接下来要推出的优先股
毕竟与当年会有较大的差别，所以
对这个未来市场的题材，可以说所
有人都是空白，这个题材也许要到
明年才会产生影响。
第二是 $%&，一年前也没有宣

布 $%&暂停，但至浙江世宝上市后
再也没有新股出台，一年前 $%&暂
停时，上证指数 '(""点左右，现在
依然又回到这个点位，尽管一直强

调 $%&与股市走势没有关系，而实
际上关系大得很，之所以 $%&一拖
再拖，实际原因还是为了维护市场
的稳定。再从时间上看，今年仅剩的
两个月，推出 $%&可能性已经没有，
$%&的新规则还没有出台，过了年
底，那些排队公司要上市还得提供
'"()年的财务报告，这样一折腾，
明年上半年能推出已经是相当不错
了。在 $%&上还有个最关键的问题
是要推出所谓的市值配售，即新股
用老股票来进行申购，这个方式 ("

年前搞过，最后以失败而不了了之，
现在这个老方法打着“创新”的旗号
要枯木逢春了，究竟能有什么创新
之点还得拭目以待。

市场永远是正确的，任何一个
投资者都无法改变市场的走势，尽管
你对市场出台的各项举措有不同的
看法，但都无法改变这些举措，投资
者还想在股市上呆下去，只有一个办
法，那就是改变自己，顺势而为，不与
市场对抗。现在临近年底，市场的资
金面开始有点捉襟见肘了，各家机构
都在备战年末行情，股市秋收过后，
市场逐渐进入了冬藏阶段。不过欣慰
的是，现在股市毕竟只有 '(""多点，
已经趴了 *年多的股市，下跌的空
间已经比较有限了，只是不知还需
要趴多少时间而已，那就再熬熬吧，
*年都熬过来了，冬藏季节过后，股
市的春天总会到来。 !应健中

马丁基定律!中"

! ! ! !股票投机者做梦都希望能在一波上涨行情
中获利巨大，当然也期望在相对高点将股票全部
卖出并在下跌行情中避免风险。那么怎样来寻找
这种办法呢？本专栏在上期谈到了股市中“马丁
基定律”，也谈到了马丁基定律的二个概念并据
此操作+相信要做到上述股市梦想并不很难啦。

上期文章刊登后许多读者来信认为方法极
其简单、正确和有效，但还是有些疑惑，归结疑惑
简述如下：
首先，马丁基定律依据顺势而为原则进行，

任何情况下，切记下降通道不要买股票；上升通
道不要卖股票。有读者问，许多时候，投机市场走
势既非上升通道，也非下降通道，而是个平行通
道，那该怎么办？按照马丁基定律思路，没有明确
趋势就不应该操作，此时投资者应作旁观者在旁
持币观望或持股观望，一旦新通道趋势雏形初现
就应马上按照马丁基定律原则进行操作，即：上
升通道初现就应该逢低买入；下降通道初现就应
该逢高卖出。
其次，有读者问：上升通道一直完美延续，然

而突然行情逆转，上升通道变成下降通道那该怎
么办？按照马丁基定律思路，原本是在上升通道
中运行，下降通道初现就应该逢高卖出，毫不客
气。同样道理，原本是在下降通道中运行，就应该
持币观望，突然某一天上升通道初现就应该马上
逢低买入，绝不手软。依据趋势变化感觉灵敏和
灵活操作也是投资者的一项基本功也。初学读者
完全可以按照新民晚报本专栏前段时间陆续介
绍的一些定律方法去操作，如：博傻定律、单向程
式定律、过滤器定律、亚当定律和推力定律等，上
述定律都有一些非常到位的实际操作方法，并且
还有最近的成功经典案例可以佐证。

马丁基定律的核心除了顺势而为外，最重要
的是一旦操作亏损，只要原有通道趋势不变，就要
加码双倍去做。这是投资者操作失误而又能盈利
的关键保证所在。股市高手都知道，每次依照上升
或下降通道的趋势去操作，胜算会比较高，至少应
该大于 (,#。如果退一步，即便看对的机会不大于看
错的机会，那胜算率也应该是各 -,'+用概率方法计
算，如果每次都看错，它们的机会概率如下：

买卖次数 连续每次看错的机会概率

- -,'./01

' -,'!-,'.-,!./2'1

) -,'!-,'!-,'.-,3./2-'1
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也就是说+ 连续看错 *次的机会概率只有
-21*45我们只要每次依循趋势去买卖6很少会连
续 *次都看错6只要有一次看对6即可以有钱赚。
假设我们由 (万元起，每次看错加码双倍买入，
情形如下：
次数 投入金额 盈亏 累计盈亏

( (//// 7("""" 8(""""

' '"""" 8'"""" 8)""""

) !"""" 8!"""" 89""""

! 3"""" 83"""" 8(1""""

1 (*"""" 8(*"""" 8)(""""

* )'"""" :)'"""" ;-////

假设每次看错都全军覆没，但看对时，也是
赚回 -倍，在上述情况下只要任何一次看对已经
可以获利。比如前 ) 次都看错，累计亏损为
9////元，但第 !次看对却可以马上获利 3////

元，盈亏相抵还赚了 -万元。 <待续=陈晓钟
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! ! ! ! -/ 月下旬沪深两市
连续大幅回调下挫，笔者
对这种市道跌势是不感到
意外的，虽然我的股票也
出现了负值，但我并不慌。
因为我知道，这段时间沪
深两市的回调下挫，既有
宏观系统性方面的原因，
也有交易双方买卖博弈的
原因，跌势中，既有涨得太
多的需要回调的股票，也
有跟随大盘、主力机构借
机趁势杀跌洗盘的股票，
也就是从价值投资、成长

性投资的角度讲，是被错杀的股
票，而我持有的正是符合价值投
资、成长性投资逻辑的股票。

被错杀的股票不会长久、永
远被错杀，一旦风向改变、环境发
生变化，它就会重新涨起来。这就
像“文革”一结束，世道一变，那些
金子般的教授、科学家就会抖落
掉身上的尘土泥沙重新熠熠闪光
一样。>股市场也一样，一旦有什
么风吹草动，就会不分好股、坏
股，来个泥沙裹挟金子一齐栽下
山去。这种市道中，如果你的选择
合乎投资逻辑，不胡乱买股票，如
果你只选择有投资价值的股票，你
就不会遇跌慌张，就不会在大盘
大跌、好股被错杀时，割肉卖股。
有时候，风险是涨出来的，高

价股就是垃圾股，是坏股票；有时
候，机会是跌出来的，低价股就是
价值股，是好股票。再好的人也会
被打倒，再好的股票也会被杀跌，
所以，我们既要坚持投资逻辑，选
择有价值的股票，好股票，也要采
用投机的操作方式，善于弹性操
作、波段操作，以应对主力的操控
行为。只喜欢涨，不喜欢跌，是非
常片面的想法。 胡飞雪

理性操作创业板
! ! ! !连续几天，创业板出现了悬崖
式的暴跌。许多投资者猝不及防，有
跟着杀跌，也有的不忍割肉，但对是
否还坚持拿创业板犹豫不决。

笔者是长期看好创业板的，因
为创业板中的公司，是符合中国经
济调结构，经济转型，产业升级政
策。但看好创业板，并不是始终拿着
不放。暴涨暴跌，都不是理性的操作
思路。对创业板公司股票出现的暴
涨暴跌，我的操作态度是以静待动，
顺势而为，高抛低吸。例如，前一时
期，笔者手中的神州泰岳，在消息刺
激下，出现了连续上涨，一个多月，

就从不到 #/元涨到 )3元多。仔细
分析6新项目、好的投资并不能马上
出效益，所以短时期暴涨，显然是借
机炒作。所以，正确的方法应该是适
时退出，笔者从 )!元开始，就采取
逐步派发的方法抛售。果然在股价
创出新高以后，出现了快速下跌，很
快又回到了 )/元以下。

对这个股票未来，笔者非常看
好，但并不是说就拿着不动，短期涨
多了，就暂时离弃，等待回调后再买
回来，这样的顺势顺时应变，我觉得
是目前对待创业板以及其他有潜力
的题材股比较理性的方法。 陈奇
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万圣节：恐怖变欢乐! ! ! !本文写作日是万圣节，准确说法
是万圣节前夜，--月 -日才是万圣
节。“万圣节”现在被作为一个时尚符
号，进入了人们的生活。这个在西方
称为“鬼节”的节日，因其新奇、刺激
的气氛，得到了不少人的追捧。
有一年的晚上，一阵杂乱的敲

门声响起，开门一看一群打扮成鬼
怪的孩子伸手向笔者要糖，后面还
跟着摄影的老外，原来是万圣节小
区的中外孩子们协同“闹鬼”，事出
意料没有糖可送，只得先用手机为
他们拍照，然后在邻居的帮助下，
才得以解围。通过这次“意外”，不
仅切身了解了万圣节的厉害，也体
验了“洋节”对人们生活的影响。
不得不佩服人类的智慧，能把

“恐怖”转化成“欢乐”。股市虽然作

为一个重新配置社会资源的场所，
但提到“股市”也会有两种不同的
社会情绪在里面：“恐怖”和“欢
乐”。继 -/月 -*日 >股股市以几
乎是全线暴跌形成对六年前那个
*-#!点的纪念，我们的股市也似乎
进入“万圣节”的状态：跌，不断地下
跌。给人们的感觉就是满街的“鬼
怪”。其实，上证指数从 ?月 -#日冲
高 ##9/点后，大盘一直处于调整状
态，只是创业板的不断攀升，使得人
们放松了警惕，忘记股市还有“恐
怖”的一面：-/月 -/日 -!#)2?*点
被标记在那里，而笔者撰写本文

时，创业板指数收盘已是 -#)123)

点，已经下跌了 -)@！由于创业板
指数只是样本股指数，无法反映总
体创业板股票的下跌状况，所以部
分创业板股票下跌幅度更大，而且
也是流通盘不大上涨极为凶猛，同
样的原因也造成下跌同样惨烈。

不过，也是十分好笑，如此大
跌调整，人们却迎来不错的三季度
报表。)-日，沪深两市上市公司
#/-)年三季报披露完毕。据对全
部 #!3? 家公司三季报数据的统
计，前三季度整体净利润同比增长
-!2-34，较 #/-#年同期 -2-4的跌

幅有明显好转。
从这些报表中，可以看到三季

度以来，国内经济出现了企稳回升
的势头，AB%当季增速同比升高至
9234，明显好于预期。从三季报中，
同样感到经济在回暖的信息。笔者
曾经有过一个比喻，股票就分两
类，股价跑在前面的和业绩跑在前
面的两种，与股价飙升相辅相成的
是，原本业绩波澜不惊的信息产业
类公司三季报一鸣惊人。这次 ?1

家信息设备行业公司披露三季报，
累计实现净利润 ?!2)'亿元，同比
增长 ("'2?(4，再度证明当股价跑

在业绩之前，说什么“炒作”、“高市
盈率”等等当时看来是准确的，但
是现在看看呢？现在股市缺乏指数
级别的大行情，但结构化行情决定
了人们的思路必须跟着市场走。

当时的作为题材炒作的公司
季报也表明，主题投资依旧会成为
未来股市的阶段性热点。今年以来
全国各地大力推进智慧城市、智能
电网、平安城市等项目建设，加速
了相关设备的采购，刺激相关公司
主营业务和利润水平的增加。
下一步投资者关注点，可以集

中在那些业绩预喜的公司上，“预
喜”公司合计占已披露预告公司总
数的六成以上。这些大概是万圣节
那些化妆成“鬼怪”的孩子们想要
的“糖果”吧？ ! !文兴
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